

L'édito du pasteur



Une rentrée sous le signe de la confiance

L'édito de début juillet avait pour titre « Que faire face à une création blessée ? ».

En ce temps de rentrée, j'aimerais revenir sur cette question de la création blessée. Car cet été, nous avons été les témoins, et peut-être même parfois les victimes, de phénomènes météorologiques extrêmes : canicules, sécheresses, incendies.

Or, face à ces réalités, en amont des actions que nous sommes invités à mener, quel état d'esprit, en tant que chrétiens, doit nous animer ?

Il me semble qu'à la différence de certains courants écologistes, qui auraient parfois tendance à nous terrifier par des visions cauchemardesques remplies de catastrophes épouvantables à venir, l'état d'esprit par lequel un chrétien doit agir, n'est pas celui de la peur, encore moins celui de la terreur.

Bien au contraire, car la foi chrétienne nous rappelle que Dieu est à nos côtés. Qu'il se bat et travaille avec nous. Qu'il inspire et suscite des millions d'êtres humains qui luttent et agissent dans le même sens.

Pour un chrétien donc, l'appel à l'action, l'appel à l'engagement, s'accompagne d'un sentiment de confiance et d'espérance à l'égard d'un Dieu dont la puissance agissante à l'égard de ce monde dépasse et déborde la nôtre.

Si la création nous concerne, elle est aussi et surtout son affaire. C'est cette conviction qui nous permet d'accomplir notre tâche avec sérieux et sérénité. Avec confiance.

Je vous souhaite à toutes et tous une excellente rentrée, sous le signe de la confiance, et, dans le prolongement de cet éditto, je vous **donne rendez-vous le 18 septembre prochain à 20h30 à notre prochaine conférence « Ecologie et climat : Quelle espérance ? Quelles actions ? »**

Etienne Rufenacht

Agenda de Septembre 2025

- Jeudi 4** **19h30-20h15 : Halte prière**
20h30 : Conseil presbytéral
- Dimanche 7** **10h30 : Culte**
Pasteur Etienne Rufenacht
- Samedi 13** **10h-11h : Commission liturgique**
11h-12h : Lecture et Partage
sur Le crédo d'Alphonse Maillol
- Dimanche 14** **10h30 : Culte de rentrée**
Coprésidé par le Pasteur Etienne Rufenacht et Jacques Gallant, président de l'Association Mosellane d'Aide à Madagascar
Nouvelles de Madagascar
Journée de paroisse
KT1 – inscriptions au catéchisme
- Jeudi 18** **20h30 - Conférence : "Écologie et climat : Quelle espérance ? Quelles actions ?"** par les théologiens Martin Kopp et Dominique Coateana
- 
- Dimanche 21** **Journée du patrimoine**
10h30 : Culte « découverte »
Pasteur Etienne Rufenacht
16h : Présentation de l'architecture d'un temple, reflet de la sensibilité protestante
17h : Récital d'orgue par Vera Nikitine
- 
- Samedi 27** **10h-12h : La Bible, ça m'intéresse**
Thème : " Pas si bête ! Les animaux dans la Bible "
- Dimanche 28** **10h30 : Culte**
Pasteur Etienne Rufenacht
Déjeuner des nouveaux arrivants

Calendrier des « Dimanches KT » et des fêtes paroissiales

- KT1 : 14 septembre 2025
KT2 : 12 octobre 2025
KT3 : 16 novembre 2025
KT4 : 7 décembre 2025 + **fête de l'Avent**
KT5 : 11 janvier 2026
KT6 : 15 février 2026
KT7 : 15 mars 2026
KT8 : 12 avril 2026
KT9 : 10 mai 2026
KT10 : 28 juin 2026 + **fête de la paroisse**

Selon Notre Foi

Vie de la Paroisse

Echos du conseil presbytéral du 26 juin 2025

Après un repas partagé, notre conseil du 26 juin dernier a débuté par une méditation autour des 3 premiers versets du psaume 23 qui nous invitent à trouver le repos. La certitude de se savoir conduit et accompagné par Dieu permet la liberté de s'arrêter un instant pour reprendre souffle.

Un temps de partage a de nouveau été consacré au thème de la Communication, faisant suite à nos précédents travaux et à une réunion du groupe Communication mi-juin. Il nous a permis de discerner des priorités sur lesquelles axer nos efforts.

Nous avons poursuivi notre réunion par la prise de nouvelles paroissiales, suivi d'un retour sur notre fête de paroisse du 22 juin dernier, ainsi qu'un point d'information sur l'avancement du projet locaux et la mise en place de l'association culturelle. Après avoir évoqué l'organisation estivale ainsi que les grandes dates du calendrier à venir, nous avons terminé par un point sur les finances paroissiales.

Notre CP s'est clôturé par le chant du psaume 92 : Oh que c'est chose belle.

Timothy Burton-Page

Le mot du trésorier

Les deux tiers de l'année se sont écoulés (66% d'avancement) et **nos dépenses restent maintenues** à hauteur de 58% du budget des dépenses courantes (aucune dépense liée aux aménagements du temple n'a été comptabilisée pour le moment, en lien avec la phase actuelle des travaux de préparation).

D'un autre côté, les **recettes sont elles aussi en deçà du budget** (52% des recettes courantes réalisées, alors que nous étions à 56% de réalisé l'an dernier à la même époque). Cela s'explique par une baisse des offrandes nominatives (éligibles à un reçu fiscal) de près de 4 600 € par rapport à l'année dernière. En contrepartie, sans pour autant compenser, les offrandes anonymes (collectes lors des cultes) continuent de croître après plusieurs années de baisse et nous nous en réjouissons.

Afin de se relancer tous ensemble dans l'élan de reprise des activités post été, notons que le culte de rentrée du 14 septembre prochain sera une journée d'offrande et que nous pourrons contribuer une fois de plus à la vie de la paroisse et permettre l'annonce de l'évangile au plus grand nombre.

Pierre Bompaire

Dans nos familles

Notre ami **Jacques Trotereau**, qui a longtemps participé à l'organisation de l'Association des Amis de l'orgue dans l'ombre de Jacqueline Latargez, est décédé mercredi 20 août dernier, à l'âge de 87 ans, à la maison de retraite de Chatou où il résidait. Les obsèques ont eu lieu le vendredi 29 août dans l'intimité.

Toutes nos prières et nos pensées fraternelles vont à sa famille et ses proches, particulièrement à son fils résidant aux Pays-Bas et sa famille.

Où va le pasteur ?

Jeudi 25, **matin** jusqu'à 14h : réunion des présidents de consistoire à Paris

Jeudi 25 **au soir** : rencontre avec la maison de retraite protestante de Nanterre.

Des nouvelles de Fil d'Argent

Dans le cadre du projet d'accueil de la paroisse, la commission Fil d'Argent, animée fidèlement par Isabelle Gilles, propose deux activités principales tournées en priorité vers les personnes isolées ou en difficulté de notre paroisse :

- **du covoiturage** pour assister au culte et aux événements particuliers
- et **des goûters** (environ 3 par an) pour se retrouver, partager des moments festifs et prendre des nouvelles les uns des autres.

Le prochain goûter est prévu le samedi 4 octobre. Notez-le dès à présent !

Rappelons que nous cherchons toujours des bonnes volontés pour renforcer l'équipe et participer à ces services qui apportent tant de joie !

Hélène Haering

Selon Notre Foi

Vie de la Paroisse

Une nouvelle année catéchétique commence !

L'équipe des catéchètes se réjouit d'accueillir chaque enfant ou jeune dès le premier dimanche KT : le 14 septembre. Le programme se déroule un dimanche par mois de septembre à juin (cf. calendrier p.1). Les séances ont lieu au temple, de 10h30 à 14h45. Les enfants assistent au début du culte jusqu'aux lectures bibliques puis, en petits groupes, suivent leurs catéchètes pour étudier la bible, découvrir, s'émerveiller, s'interroger, chanter et prier.

L'équipe KT est composée de 9 personnes qui encadrent les enfants du jardin biblique (grande section de maternelle à CE1), de l'école biblique (CE2 à CM2) et des années de catéchisme (KT 1-2 : collégiens en 6ème et 5ème, et KT 3-4 : collégiens en 4ème et 3ème). Tous sont bienvenus quels que soient leur foi, leurs doutes, ou leurs connaissances.

Cette activité est gratuite mais, si possible, un don pour aider à son financement est bienvenu (modalités communiquées lors de l'inscription). Par ailleurs, chaque dimanche KT, les enfants sont invités à participer à une collecte pour le projet de solidarité à Madagascar soutenu par la paroisse (cf. ci-dessous).

La formation catéchétique est ouverte à tous. N'hésitez pas à en parler à d'autres parents qui pourraient être intéressés que leurs enfants découvrent la Bible, l'interprétation des textes, la prière et réfléchissent aux questions éthiques et existentielles.

La coordination est assurée par Adrien Renoult, qui peut être contacté au 06 99 52 26 24.

Nouvelles du projet de ferme-école à Madagascar

Depuis de nombreuses années, notre paroisse soutient un projet de ferme-école dans le village d'Andohafahiry à Madagascar, à travers **l'Association Mosellane d'Aide à Madagascar (AMDM)** avec qui nous sommes en relation à travers nos amis Antoinette et Arie Boonstra.

Une fois par an, nous consacrons un dimanche à prendre des nouvelles de l'avancement de ce beau projet et à prendre connaissance des besoins de l'association pour le mener à bien : achat d'une vache, participation au salaire des enseignants, à la reconstruction d'un toit, au financement de matériel agricole ...

Cette année encore, son président Jacques Gallant viendra nous informer de la vie de la ferme-école, de l'évolution de ses objectifs et des nouveaux besoins qui en découlent. Une belle occasion d'accueil et de partage pour commencer cette nouvelle année scolaire !



Hélène Haering



Prochaine Conférence de la rue Molière

Après le succès des conférences de Daniel Marguerat en janvier et de François Clavairoly en mai, notre cycle des Conférences de la Rue Molière se poursuit à la rentrée avec, **le 18 septembre prochain à 20h30** au temple, une conférence sur un autre sujet littéralement brûlant au vu des températures mesurées cet été :

« Ecologie et climat : Quelle espérance ? Quelles actions ? »

Venez nombreux et invitez largement vos amis à vous accompagner : ce sera une conférence œcuménique, puisqu'elle sera animée par deux théologiens passionnants, l'un protestant et l'autre catholique : Dominique Serra - Coatanea (professeure à la faculté catholique Loyola de Paris) et Martin Kopp (chercheur, ancien président de la commission Ecologie et Justice Climatique de la Fédération Protestante de France) !

Bernard Schaer

Selon Notre Foi



Avancement du projet de rénovation des locaux à fin août 2025

Le projet de rénovation des locaux se poursuit activement :

- **Sur le plan technique** ; la Déclaration Préalable de travaux ainsi que le CERFA pour un établissement Recevant du Public (ERP) ont été déposés début juillet. Nous venons de recevoir un avis défavorable, l'administration demandant à ce stade quelques aménagements complémentaires pour améliorer l'accessibilité. Nous sommes donc dans l'obligation de redéposer un nouveau dossier complet, avec ajustement du projet et visite des lieux par les services compétents de la mairie prévue le 12 septembre.
- **Sur le plan du financement**, l'objectif de 80% de visibilité est confirmé. Mais nous avons essuyé un refus de la part du comité de pilotage du Fonds Accessibilité Universelle de la Fondation du Protestantisme. Nous n'aurons donc qu'un seul versement de 15 000 € de leur part.
- **Sur le plan administratif**, les discussions avec les collectivités territoriales vont se poursuivre activement en septembre.



Dernière ligne droite pour le vote du budget participatif handicap !

Grâce à l'association des amis de l'orgue du temple, nous avons été retenus pour le **Budget Participatif Handicap de la Région Île de France**. Les votes en ligne sont ouverts depuis le lundi 30 juin et **se clôtureront le 7 septembre**. Pour obtenir une subvention de 10 k€, il nous faut **il nous faut encore au moins 150 votes** pour atteindre 500 votes.

Votez vite et recommandez ce projet à vos amis....

C'est très simple : flashez le QR code ci-contre ou utilisez le lien

<https://jeparticipe.smartidf.services/project/budget-participatif-handicap-edition-2/collect/depot/proposals/travaux-pour-ameliorer-laccessibilite-aux-concerts-autour-de-lorgue-du-temple-de-rueil>

Thierry Herrenschmidt, Responsable du Groupe Locaux

Journée européenne du patrimoine au temple de Rueil

Comme les années précédentes, notre temple ouvrira largement ses portes **le dimanche 21 septembre** à l'occasion des Journées Européennes du patrimoine. Cette année 2025, le thème des JEP porte sur l'**architecture**. Le programme est donc composé comme suit :

10h30 : Culte « découverte », un culte où le pasteur présente rapidement les différents éléments de la liturgie à chaque étape du culte. Que chaque paroissien vienne avec un ami ou une connaissance, et ce sera une belle occasion de faire connaître une voix protestante et un rapport aux textes bibliques au sein du christianisme !

16h : Présentation de l'architecture d'un temple, reflet de la sensibilité protestante, par le pasteur Etienne Rufenacht.

17h : Récital d'orgue par Véra Nikitine, organiste, improvisatrice et compositrice, professeure au conservatoire Maurice Ravel du 13^e arrdt. dans les classes de formation musicale, harmonie au clavier, arrangement et MAO.

Pour ces Journées du Patrimoine, Véra Nikitine a construit un programme autour du thème : « **De l'idée fixe à l'édifice** » ou « **Comment un motif simple génère une architecture complexe** ». Le programme sera illustré par des œuvres de J.S. Bach, Felix Mendelssohn, Berlioz et Jehan Alain.

Venez nombreux !

Hélène Haering



Selon Notre Foi

Eglise Protestante Unie de Rueil-Nanterre
32 rue Molière, 92500 Rueil Malmaison
☎ 01 47 51 02 82 - Mail : contact.epum@gmail.com
Site Internet : <https://rueil-nanterre.epudf.org>

Le Pasteur Etienne Rufenacht
reçoit le vendredi de 10 h. à 13 h. et sur rendez-vous.

Président du Conseil Presbytéral : Bernard Schaefer
Trésorier : Pierre Bompaire

Les cotisations sont à adresser au trésorier à l'adresse de l'église, sur le site ou par virement (IBAN sur demande)